

Compte-rendu - CONSEIL D'ECOLE – Jeudi 8 juin 2023

Etaient présents :

Equipe pédagogique :

Mme Montois, Mme Lévêque, Mme Labit, Mme Ostrowski, Mme Posko, Mme Lecouf,
Mme Defrance, M. Duwez,, M. Coget, M. Servoin

Municipalités :

M. Faure (Vendegies)

Mme Dupart (Sommaing)

Parents : M. Hooge, Mme Carion, M. Godin, M. Geneau, Mme Lefebvre, M. Bernier,
M. Blanchet, Mme Dauchez

Excusées : Mme Gilleron, Mme Lesne, Mme Desombreux, Mme Dupont, Mme Reverberi

1- Remerciements.

Nous tenons à remercier l'APE, qui, en fin d'année, va offrir un livre à l'ensemble des élèves de la TPS au CM1, ainsi qu'une calculatrice scientifique aux élèves de CM2.

Merci pour sa participation financière aux sorties scolaires des classes 3, 4, 5 et 6, ainsi qu'à la représentation théâtrale des classes 1 et 2. (à hauteur de 100 € par classe, soit 600 € au total)

Merci également pour la mise en place de la kermesse de fin d'année qui aura lieu le samedi 24 juin prochain.

Nous souhaitons également remercier la Municipalité pour la remise en état des serrures et des portes des nouvelles classes.

Merci également pour la prise en charge du coût des transports en autocars, pour les sorties des élèves à Raismes (255 €) et à Albert dans la Somme (840 €).

Merci à la Mairie et à la CCPS pour la fourniture de carrés potagers, qui seront installés côté maternelle.

A nouveau, un remerciement à l'association de Badminton de Vendegies qui, grâce au prêt de son matériel, a permis aux élèves de la classe de M. Servoin de s'initier à une nouvelle activité sportive.

2- Etat des effectifs.

A ce jour, notre école compte 127 élèves. Nous prévoyons 128 élèves en septembre 2023. 9 CM2 partiront pour le collège à la rentrée prochaine, dont 4 au collège Saint Exupéry de Solesmes.

La journée de découverte du collège de Solesmes a eu lieu le vendredi 12 mai dernier.

Merci au collège pour cette journée d'immersion ainsi que la prise en charge du coût du repas.

A ce jour, 10 rentrées sont prévues en septembre 2023.

La répartition dans les différentes classes n'est toujours pas arrêtée définitivement ; toutefois, une première ventilation a été réfléchiée et proposée à Mme l'Inspectrice.

Maternelle : 47				Elémentaire : 81				
TPS (nés 21)	PS (nés 20)	MS (nés 19)	GS (nés 18)	CP (nés 17)	CE1 (nés 16)	CE2 (nés 15)	CM1 (nés 14)	CM2 (nés 13)
4	10	15	18	15	16	22	13	15

1^{ère} classe			2^{ème} classe		3^{ème} classe		4^{ème} classe	5^{ème} classe	6^{ème} classe	
TPS (2021)	PS (2020)	MS (2019)	MS (2019)	GS (2018)	GS (2018)	CP (2017)	CE1 (2016)	CE2 (2015)	CM1 (2014)	CM2 (2013)
4	10	7	8	12	6	15	16	22	13	15
21			20		21		16	22	28	

Cette proposition d'organisation est bien sûr susceptible d'évoluer jusqu'à la rentrée de septembre, en fonction des arrivées et des départs possibles.

Comme cette année, les TPS ne pourront être accueillis que le matin. En effet, le nombre de PS nous empêche d'accueillir les TPS au dortoir.

3- Permis internet.

En partenariat avec les forces de gendarmerie locales, les élèves de CM2 ont passé leur « Permis-Internet » le jeudi 4 mai 2023, une belle action mise en place afin de prévenir les élèves des différents dangers qu'ils peuvent rencontrer sur la toile.

La remise des diplômes a eu lieu le jeudi 2 juin, par le Major de gendarmerie, en présence de Monsieur le Maire. Nous remercions d'ailleurs la Municipalité pour les récompenses qui ont été offertes aux élèves de CM2 (une clé USB).

4- Photos de classe.

Les photos de classe ont eu lieu le vendredi 24 mars 2023. Comme l'an passé, dans un souci de simplification, les règlements se faisaient directement sur le site du photographe.

Merci à la société Camurat pour la qualité des photos réalisées.

5- Santé scolaire.

Les visites médicales des élèves de CP ont eu lieu les 23 et 28 mars derniers.

Quant aux bilans des 4 ans, ils se sont déroulés les 31 mars et 5 avril derniers.

Merci aux professionnels de santé qui ont organisé et pris en charge ces bilans.

6- Accueil des premières scolarisations.

Dans le cadre d'une action sur la parentalité, relative au projet d'école, un livret d'accueil pour les nouveaux élèves et leur famille a été élaboré par l'équipe pédagogique.

7- Programme pHARe.

En liaison avec le plan de lutte et de prévention contre le harcèlement scolaire, l'équipe pédagogique de l'école s'est engagée dans le programme national pHARe. Un protocole de traitement de ces situations a été élaboré et différentes actions ont été mises en place pour la lutte contre le harcèlement.

8- Sorties et manifestations pédagogiques.

Les élèves de CE 2 et de CM ont pu bénéficier de deux interventions, en partenariat avec la CCPS :

- l'optimisation du tri des déchets domestiques,
- la lutte contre le gaspillage alimentaire.

Le 3 avril dernier, les élèves des classes 1,2 et 3 ont assisté à une représentation théâtrale, sur le thème « des émotions ».

Le 17 mars, les élèves des classes 3 et 4 ont participé à la sortie scolaire à Raismes (La maison de la forêt).

Le 12 juin prochain, ce sont les élèves de CE2, CM1 et CM2 qui vont bénéficier d'une sortie pédagogique au Musée de la Première Guerre mondiale, à Albert dans la Somme. Outre la visite guidée du Musée, la découverte de plusieurs hauts lieux de la Grande Guerre sont au programme : La Grande mine à La Boisselle, Le Mémorial australien de Pozières, le Mémorial franco-britannique de Thiepval et le Parc Terre-neuvien de Beaumont-Hamel.

Les élèves de la classe de Madame Ostrowski poursuivent leur projet sur le thème du voyage : Après les expositions : « *Périple dans un monde fabuleux* » et « *Les petits rout'arts* », nous attendons impatiemment la suivante : « *Printemps asiatique et géométrique* ».

Les élèves des classes 3 et 4 participeront prochainement à des Olympiades athlétiques. La date reste à définir, en fonction des conditions météorologiques.

9- Organisation de la rentrée.

- Les fiches de renseignements à destination des parents seront distribuées au cours de la semaine de rentrée. Ces fiches sont à remplir le plus précisément possible. D'autre part, n'oubliez pas d'informer l'équipe enseignante de tout changement de situation en cours d'année (situation familiale, domiciliation, numéro de téléphone, etc....).

- Pour les documents d'assurance, les parents peuvent d'ores et déjà demander la reconduction de leur contrat ainsi que l'attestation nécessaire pour l'école (à fournir dès que possible à la rentrée).

Nous rappelons que pour les participations aux sorties extrascolaires (qui dépassent les heures de classe), il est nécessaire que les élèves soient couverts pour la Responsabilité Civile et l'Individuelle Accident ! (Veillez à ce que ces mentions soient explicitement indiquées sur l'attestation d'assurance. Soyez également vigilants vis à vis des dates de validité de votre contrat).

Les enseignants demandent à ce que les parents veillent au respect des horaires d'arrivée à l'école. En effet, les retards perturbent inévitablement la classe. Les grilles sont censées être fermées à 8 h 30 et à 13 h 30.

- Afin que les services municipaux de cantine et de garderie puissent organiser la semaine de rentrée, il est demandé aux parents de bien vouloir inscrire leur(s) enfant(s) avant la fin août (une semaine avant la rentrée).

La rentrée des élèves est prévue le lundi 4 septembre 2023.

10- Questions diverses.

Question pour l'équipe enseignante :

Est-il possible de communiquer plus régulièrement sur NEO (exemple absence, activités...) ?

Les enseignants qui utilisent l'ENT transmettent aux parents et aux élèves les informations utiles et nécessaires, soit par l'intermédiaire de la messagerie, soit à travers le cahier de texte pour les devoirs, ou encore en utilisant le Blog.

Je profite de l'occasion pour informer qu'à compter de la rentrée de septembre 2023, Educonnect deviendra la seule modalité d'accès à l'ENT, ainsi qu'à l'application OnePocket sur les téléphones portables, pour l'ensemble des représentants légaux.

Jusqu'à cette date, l'accès est possible à la fois par les comptes locaux (mode de connexion actuel) ou par Educonnect.

Dès que nous aurons davantage d'informations quant à ce changement, nous pourrions avertir les familles.

Questions/Remarques pour l'équipe municipale :

Il y a beaucoup de chardons côté maternelle.

En effet, des chardons ont poussé sur la pelouse qui entoure le bassin de récupération des eaux de pluie. Ils ont disparu lorsque la pelouse a été tondue, mais il y en aura d'autres, car nos employés n'ont pas que la pelouse de l'école à entretenir ! De toute façon, les enfants n'ayant pas accès à cet endroit de la cour, la présence ponctuelle de chardons ne présente aucun danger pour eux.

Les sols en béton bord de portes côté cour semblent se soulever.

Afin de se rendre compte de l'ampleur du désordre signalé par les parents d'élèves, M. le Maire et son Adjoint aux travaux se sont rendus sur place dès réception de la question. Malgré un examen minutieux des lieux, ils n'ont décelé aucun mouvement des plaques de béton au bord des portes. L'auteur(e) de la question, consécutive à une remarque du grand-père d'un élève, l'a peut-être transmise à la Municipalité sans s'assurer au préalable de la réalité des faits signalés.

Monsieur le Maire précise qu'il reste attentif à la sécurité et que les parents peuvent lui indiquer précisément l'emplacement des soulèvements évoqués.

Il y a une fissure sur le pignon de l'école côté rue basse.

Des échanges téléphoniques, des courriels et des courriers ont été échangés sur ce sujet avec l'architecte. Une visite sur le site a eu lieu le 28 septembre 2022 en présence de certains entrepreneurs. Nous attendons l'intervention de l'entreprise.

Quand sera peinte la bande jaune côté rue de Sommaing annoncée dans un mail en octobre ?

Elle le sera en début de semaine prochaine, en même temps que les passages pour piétons. Ce genre de travaux demande des conditions climatiques favorables, sinon, la peinture ne tient pas. C'est la raison pour laquelle la bande jaune n'a pu être peinte avant.

Est-il envisageable d'ajouter un nouveau range vélo ? Le premier est souvent plein avec les beaux jours.

Non. Ce n'est pas envisagé, car l'utilisation du range vélo est beaucoup trop ponctuelle. Par ailleurs, il n'y a pas de place pour en installer un autre.

En revanche, une barrière métallique sur laquelle les enfants peuvent accrocher leur vélo a été installée, ce qui permettra de passer le cap du mois de juin.

Même si nous trouvons l'idée du frigo solidaire très bien, nous nous demandons pourquoi certains fromages ou yaourts/desserts ne peuvent pas être conservés les jours suivants pour les enfants qui n'aiment pas le fromage ou dessert du jour ?

Rien ne s'oppose à ce que les fromages, yaourts et desserts servis les jours précédents et non périmés soient proposés aux enfants qui n'aiment pas le dessert du jour. M. le Maire propose même d'inclure les fruits dans ce dispositif qui prend effet immédiatement.

Questions/Remarques supplémentaires :

- Un parent élu demande à l'ensemble des parents d'élèves de rappeler à leurs enfants les règles de sécurité lors des déplacements à vélo. Certains comportements dangereux ont été constatés dans le village...
L'équipe enseignante abonde en ce sens et précise que ces règles de sécurité seront à nouveau précisées dans les classes.
Mme Carion, présidente de l'APE, précise à ce sujet que normalement, l'opération « Permis vélo » devrait être reconduite l'an prochain.
M. Blanchet évoque le « challenge de l'écomobilité scolaire ».
Monsieur Servoin précise que ce peut être une action à retenir dans le cadre du projet d'école.

- Peut-on prévoir la présence d'un agent municipal au niveau du passage piéton, en bas de la rue de la Mairie ?
Monsieur le Maire répond que cela sera sans doute difficile de pouvoir donner une suite favorable à cette demande. En effet, les enfants traversent désormais la route accompagnés de leurs parents, et sont donc sous leur responsabilité. D'autre part, la municipalité dispose d'un nombre limité d'employés communaux et la somme de travail sur le village étant extrêmement importante, elle ne peut se permettre d'en détacher 2 pour cela.

- Un parent élu demande à la Mairie de bien vouloir penser à la purge et au nettoyage de la fontaine à eau, avant la rentrée de septembre.
Monsieur le Maire répond que bien évidemment, cela sera fait.

- Verre de la convivialité, offert par Monsieur Duwez, à l'occasion de son départ à la retraite.

Au nom de l'ensemble de l'équipe pédagogique de l'école, monsieur Servoin tient à remercier chaleureusement Monsieur Duwez, pour toutes ces années où il a enseigné à l'école de Vendegies.

Toute l'équipe souhaite une excellente retraite à Monsieur Duwez !